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國家隊及港隊揚威奧運
逾八成港人感自豪

調查指八成半市民盼港辦更多體育盛事 近六成半贊成將健兒事跡加入中小學課程
本月中剛閉幕的巴黎奧運會，中國體育代

表團獲得40金27銀24銅，是參加夏季奧運

會境外參賽歷史上最佳成績，為祖國和人民

贏得榮譽；中國香港代表團也取得2金2銅

歷史佳績。有研究團體近日進行的問卷調查

發現，82.5%受訪香港市民對國家隊及港隊

的表現感自豪，當中57%受訪者更是非常自

豪，反映市民普遍認同運動員堅毅不屈、團

結拚搏的精神，為國家與香港的體育運動發

展與成就感到驕傲自豪。同時，有64.4%市

民贊成將國家隊和港隊運動員事跡加入中小

學課程內，82.1%贊成推動內地與香港運動

員加強交流，84.9%贊成香港舉辦更多國際

級及國家級體育賽事。

◆香港文匯報記者 文森 綜合報道

紫荊研究院於本月14日至21日期間，透過音頻
電話隨機抽樣成功訪問569名18歲或以上香港

市民，82.5%受訪市民對國家隊及港隊在巴黎奧運會
的表現感到自豪。國家和港隊運動員爭奪金牌的背
後充滿勵志故事，有64.4%受訪者贊成將有關內容
加入中小學課程，以進一步培養學生積極、正面的
價值觀。
另有78.7%受訪者認同教育局增加更多巴黎奧運
會的教育資源，讓師生可以更了解國家代表團和
香港代表團在巴黎奧運的風采，反映香港市民普
遍認同應進一步透過體育運動進行國民教育，弘
揚中華民族體育精神，以培養愛國愛港的新一
代。

逾半市民對港體育前景有信心
特區政府現時透過普及化、精英化、盛事化、專

業化和產業化五方面推動體育發展。整體而言，逾
半（50.2%）受訪市民對香港體育發展前景表示有
信心，表示缺乏信心的僅有22.7%。就如何推動體

育發展，有85.9%受訪市民傾向支持特區政府應該
投入更多資源，對此有所保留的僅佔7.6%。
就如何推動體育發展普及化，特區政府教育局表

示正檢視小學呈分試組合，消息指有建議加入體育
科，調查顯示有71.6%受訪市民對此表示贊成，反
映市民普遍認同體育運動的重要性。整體結果反映
特區政府可趁巴黎奧運熱潮和中國代表團金牌運動
員訪港契機，進一步推廣香港的體育盛事。
特區政府致力推動香港成為國際體育盛事之都，透

過「M」品牌計劃鼓勵更多大型國家級及國際體育盛
事落戶香港。此外，明年粵港澳三地將聯合主辦第十
五屆全國運動會，香港將會承辦多個競賽項目，有助
促進香港進一步與大灣區融合。就香港體育發展的方
向，調查發現高達84.9%受訪市民期望爭取更多國際
級及國家級體育賽事在港舉行，反映香港市民普遍認
同特區政府體育盛事化的發展方向。

逾八成支持加強兩地體育交流
內地奧運健兒本周四起訪港3天，行程包括參與一
場大型匯演及兩項示範活動，與香港市民分享喜悅和
光榮。就加強兩地運動員的交流，以進一步提升香港
運動員技術水平，有82.1%受訪市民表示非常贊成和
幾贊成。此外，特區政府購入奧運會賽事香港電視播
映權，讓全港市民免費觀看賽事，有關做法獲89.2%
受訪香港市民普遍支持。
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香港文匯報訊（記者 莫楠）「慶祝中
華人民共和國成立75周年」紫荊文化論
壇暨「紫荊．院士開講」啟動儀式昨日
在香港舉行。論壇邀請了外交部駐港特
派員崔建春、香港特區政府財政司副司
長黃偉綸出席開幕式並致辭，紫荊文化
集團董事長許正中致歡迎辭。香港政
商、學術、教育、科技等各界知名人士
以及多國駐華使節和駐港領事共200餘
人出席。
崔建春致辭時談到新中國75年來的三
個關鍵成就，首先是從農業社會轉型為
工業化國家，其次是幫助八億人擺脫貧
困，以及在中國共產黨領導下找到建設
中國特色社會主義的方法。
他又指當前內地和香港面臨着氣候變
化、地緣政治衝突等多重挑戰，應對的
關鍵是領導力，需要通過改革為中國和
國際社會帶來實質益處。
他表示，改革開放是中國發展的關
鍵，上月召開的中共二十屆三中全會通
過了《中共中央關於進一步全面深化改
革、推進中國式現代化的決定》，其中
13 個部分包含了和改革相關的重大舉
措，如經濟體制改革，對國家和港澳地
區進入中國式現代化新的發展階段，具
有重要的創新推動力，對國際社會和香
港的發展具有重要歷史意義。
他呼籲廣大民眾深刻理解並堅守「一
國兩制」原則，並相信「安全、發展、
改革以及穩定之間息息相關」。他並期
待是次論壇能開闢新道路，為國家發展
與繁榮提供有力推動力。

黃偉綸：未來續推多項創科政策
黃偉綸致辭時表示，香港在「一國兩制」

框架下擔任了「超級聯繫人」和「超級增值
人」角色，在祖國支持下有更廣闊空間和底
氣發展，特區政府今年將投入大量資源培
育新質生產力，同時抓住機遇，完善科創
生態圈，透過匯聚來自海內外的人才，致力
打造香港成為國際創新科技中心。

科技城助打破缺地發展瓶頸
他提到，隨着河套區港深創科園第一期
首3座大樓預計年底陸續入伙，未來河套連
同附近新田科技城將提供約300公頃創科用
地，總樓面面積可達700萬平方米，是現時
香港科學園的17倍，有望打破香港土地不
足的發展瓶頸。特區政府未來亦將繼續推
出多項香港創科政策，積極融入國家發展
大局，共同為國家科技進步作出貢獻。
許正中則形容，75年來中華民族迎來

了從站起來、富起來到強起來的偉大飛
躍。
他表示，如今香港和澳門走上了與祖國
內地優勢互補、共同發展的寬廣道路，融
入了強國建設、民族復興的偉大征程。香
港更在祖國的幫助下，邁入由治及興新階
段，憲制秩序更加牢固，經濟活力持續迸
發，民生福祉不斷增進，特色優勢得以彰
顯，使東方之珠更添魅力。
論壇上，來自內地、香港、美國的三位
著名科學家擔任開講嘉賓，美國國家科學
院 院 士 阿 里 耶 ． 瓦 謝 爾 （Arieh
Warshel）、中國科學院院士施一公、中
國工程院院士陳清泉等三位院士，結合自
身研究成果和科研經歷，講述他們投身科
學研究的故事，以及對科學和科學家精神
的理解。

香港文匯報訊（記者 高鈺） 香
港中文大學社會學榮休講座教
授、全國港澳研究會顧問劉兆佳
昨日在紫荊文化論壇上發表主旨
演講。他表示，過去幾年中央政
府一連串撥亂反正政策和措施，
有效地扭轉香港局面，使「一國
兩制」重回正確軌道，不但消除
了國家安全隱患，也讓「愛國者
治港」和「行政主導」成為事
實。在這個新起點上，香港更需
要糾正國際社會對「一國兩制」
的錯誤認知，爭奪「一國兩制」
國際話語權，講好「一國兩制」實踐的香港故事。
劉兆佳指出，「一國兩制」在香港的全面和準確實施不但沒有

獲得美西方的讚譽，反而引起它們對香港的惡意詆毀和無理「制
裁」。之所以會這樣是因為中央的撥亂反正粉碎了它們在香港的
代理人作亂奪權的圖謀，也令它們把香港變成「顛覆基地」的陽
謀落空。在不甘心和不死心的心理作祟下，美西方的政客、學者
和媒體聲嘶力竭散播香港「一國兩制」已死的讕言，其中的重點
是他們聲稱中國政府違反了其對「一國兩制」的承諾、大幅削弱
香港的高度自治、壓制香港的自由人權法治，並且違背了對香港
民主發展的「承諾」。

以「另類詮釋」作為譴責中國政府依據
劉兆佳分析指，在中美大國較量愈趨激烈的大環境下，美西方對
中國政府和香港的抹黑、詆毀和所謂「制裁」將會無日無之、更會
變本加厲。長期以來，美西方都竭力宣揚一套對「一國兩制」的
「另類詮釋」，並以此作為譴責中國政府在「一國兩制」問題上背
信棄義的「理論」依據。這套「另類詮釋」的核心內容包括：
一、《中英聯合聲明》是「一國兩制」和基本法的法律基礎和

認受性來源；
二、把回歸後的香港當成是西方陣營的一部分和受到美西方特

殊照顧和保護的地方；
三、把香港在「一國兩制」下享有的高度自治理解為「完全自

主」、把香港當成「獨立政治實體」；
四、否定香港有履行對基本法第二十三條進行本地立法來捍衛

國家安全的憲制責任；
五、不接受憲法和基本法共同構成香港在回歸後的新憲制秩序；
六、把香港的「西方式」民主發展當為「一國兩制」的首要目

標；
七、把「一國兩制」理解為主要是維持香港的繁榮穩定的舉

措、罔顧其作為「國家優先」的大政方針的本質；
八、把普通法當成是解釋基本法的唯一方法、否定基本法是一

部全國性法律的本質；
九、把香港與內地愈趨緊密的經貿關係當為高度自治的隕落；
十、任何在香港推行的國民教育都被妖魔化為政治「灌輸」或

者「洗腦」教育。

肅清西方餘毒 任重道遠且迫切
劉兆佳表示，上述另類詮釋在西方大行其道，並得到香港反中

亂港分子認同，這些敵對勢力長期在香港媒體、學校和社會大力
宣揚這套歪理，不少港人特別是年輕人深受蠱惑，甚至在煽動下
幹下禍害香港和國家的勾當。當前，中央和香港特區政府已通過
教育和宣傳等手段逐步肅清這種另類詮釋的餘毒。不過，在國際
社會如何糾正一些人特別是西方人對「一國兩制」的錯誤認知，
仍然是任重道遠且非常迫切。

香港文匯報訊（記者 莫楠）香港中文大學
（深圳）校長公共政策學院院長鄭永年在昨日論
壇的主旨演講中指，「一國兩制」概念的提出和
在香港、澳門的應用，是新中國成立以來所取得
偉大成就的重要組成部分。不僅要在國家統一層
面認識「一國兩制」的偉大戰略意義，更需要從
鄧小平作為一個偉大戰略家的角度來深刻認識
「一國兩制」的意義。他又說，「一國兩制」在
國際層面意義重大，這一中國實踐為需要解決國
家統一問題的國家，提供了一個可以參考的「中
國方案」。
英國劍橋大學前高級研究員馬丁．雅克則表

示，現代化已成為中國討論的熱門話題之一，中
國式現代化不僅改變了中國自身的前景，也改變
了整個發展中國家的可能性及其現代化前景。

中國式現代化全球影響力續增
他認為，中國式現代化根植於中國的歷史與現
實，與西方式現代化存在顯著區別。從長遠來
看，中國式現代化將發揮愈來愈大的全球影響
力。中共二十屆三中全會明確要加快現代化進
程，着力發展新質生產力，構建高水平社會主義
市場經濟體制，中國正在創造一種新的現代性形
式。
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紫荊論壇開講 崔建春：改革開放是中國發展關鍵

鄭永年：「一國兩制」在國際層面意義重大

◆紫荊文化論壇暨「紫荊．院士開講」啟動儀式現場。 香港文匯報記者郭木又攝

◆劉兆佳
香港文匯報記者郭木又攝

◆鄭永年
香港文匯報記者郭木又攝


